

Ernesto Cardenal relata que en joven de 17 años le comentó: "Mire padre, yo soy de familia poquiche-huerguesa y he recibido formación guasaca; pero, yo veo que la Revolución ha tenido muchas cosas buenas que nosotros debemos apoyar. Yo veo sobre todo que en la Revolución hoy mucho amor al prójimo. Y muchas cosas que leemos en el Evangelio son las que ellos hacen, por ejemplo, el ir a cortar caña aunque no lo obliguen a uno, o trabajar más horas que las convencionales".

Inés Moreno

Cristianismo y comunismo

días. El Evangelio dice que si a uno lo piden caminar con una carga a lo largo de una milla, que uno camine dos. Y eso es lo que dicen los revolucionarios. Yo pertenezco al Comité de Ciudad y estuve dudando si mi obligación era ir a misa o trabajar con ellos. Me pareció que debía trabajar con

ellos, porque esa era ayudar al prójimo. Así que no fui a misa".

En un país socialista como Cuba -dice Cardenal en su libro- las misas son para los ancianos y los pobres burgueses que aún han quedado y que viven de alguna renta. En un país socialista donde todos trabajan, me

(Segunda parte)

nos los ancianos y los niños, las misas coinciden con las horas del trabajo.

En estas largas conversaciones con el nuncio, recuerda una frase que podría parecer impactante para algunos y que Cardenal la destaca en una de sus páginas: "Me dijó el nuncio que no se puede ser católico sin ser militante, porque para ser católico hay que ser comunista".

El cristianismo les recordaba a los ricos que ellos no son propietarios, sino administradores de los bienes que son de todos. Clemente Romano, Papa de siglos pasados, declaró: "Todas las cosas que hay en el mundo deberían ser de uso común entre los hombres; pero justamente, uno llamaría suya a una cosa, y otro a otra; y de allí viene la división que hay entre los hombres". Y Santa Gertrudis: "La propiedad nace mientras más común sea, más sana".

Ernesto Cardenal palpó en Cuba que "el hombre nuevo" está liberado de todo estímulo egoísta, especialmente el del dinero. Es en el hombre nuevo y en la nueva sociedad donde el cristianismo y el comunismo cubano-concienciados plenamente. Allí está el ejemplo de Camilo Torres.

Sin respuestas ni tontos salidos, el autor de este libro intenta recuperarlo todo con la mirada limpia del creador y del poeta: que no busca, sino que encuentra.

Cristianismo y comunismo [artículo] Inés Moreno.

Libros y documentos

AUTORÍA

Moreno, Inés

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cristianismo y comunismo [artículo] Inés Moreno.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)